

家庭数で配布します。

学校だより **八幡台小学校**
 NO.450
 平成 28 年 9 月 1 日

リオ五輪 日本選手が大活躍！！
 ～ オリンピアンの親が語る子育てポイント ～

学校長 塩谷 通功

暑い夏を吹き飛ばすように、リオデジャネイロ五輪では、17日間にわたって熱戦が繰り広げられました。出場した日本選手の活躍もあり、過去最高のメダル数を獲得することができました。また、世界各国のアスリートからも、感動や勇気をたくさんもらうことができました。4年後の東京五輪では、更なる日本選手の活躍に期待するとともに、東京が再び感動と勇気があふれる場になることを楽しみにしたいと思います。

さて、“五輪選手達の子育て”をテーマにした記事が掲載されていまして、その概要を紹介します。記事の中身は、「世界の舞台で活躍する選手たちは子供時代に、どんな育てられ方をしたのか。106人のオリンピックの親たちに聞きました」というものでした。

【其の一】協力を惜しまない

- 「子供がしたいことを尊重して後押しし、環境を整えた。前向きな言葉をかけ、褒めて伸ばした」
 体操団体総合と個人総合で金メダル 内村航平選手の両親
- 「本人の好きなように決めさせる。頑張っていることには協力を惜しまない」
 競泳で金銀銅の3個のメダルを獲得 萩野公介選手の母・貴子さん

【其の二】強制しない

- 水泳に関しては、「頑張れ」という言葉を使わずに、「楽しみなさい」と言って、家では水泳の話に触れることもせず、「居心地の良い場所づくり」を大事にした。
 競泳200mバタフライで銀メダル 坂井聖人選手の両親
- 「家では体操の話はあまりせず、自由な時間に口出ししなかった」「兄弟で比較しない。その子のプライドを大事にする」
 体操団体総合で金メダル 田中祐典選手の父・章二さん

【其の三】親子の絆

- 「親が一生懸命応援すると、子どもは頑張り、親子の絆が深まる」
 競泳800mリレー銅メダル 松田丈志選手の父・公生さん
- 「このままじゃやばいと感じさせ、『自分でやらなきゃ』と思わせた」 太田選手は危機感から、他の選手の技を食欲に自分のものにしていったという。
 レスリングのグレコローマン59kg級で銀メダル 太田 忍選手の父・陽一さん
 (8月18日付読売新聞より抜粋)

記事の中では、家庭教育で心がけたこととして、「自主性を尊重し、褒めてやる気を起こさせる」という点を自立った意見としてとりあげ、「家庭教育であえてしなかったこと」においても、「強制しない」「親の考えを押し付けない」など、子供の気持ちを尊重するという傾向が見て取れたとまとめられていました。

人の一生で、小学校時代はほんの入り口にすぎません。しかしながら、この小学校6年間というのは、子供達が飛躍的に成長を遂げる時期でもあります。また、親として子供と向き合い、子育てを一番楽しめるのも、この時期ではないかなと思っています。斯く言う私も、今更ながら子育てをもっと楽しむべきだったと後悔している一人ですが・・・。

上記のオリンピックの親たちの言葉が、必ずしもすべての子供たちに当てはまるとは限りませんが、子供たちを成長させるポイントの一つであることには違いないと思います。

今日から二学期がスタートしました。まだまだ残暑厳しい中ですが、子供たちの成長を楽しみに、ご家庭の皆様とともに力を合わせながら、子供たちを見守っていきたく思いますので、今後ともよろしくお願いいたします。

9月のスケジュール

- 1日(木) セーフティネットの日、いじめなくそうデー、11時40分下校
- 2日(金) 給食開始
- 5日(月) 委員会、移動図書、夏休み作品展、運動会練習開始
- 6日(火) 絵本読み聞かせ会、夏休み作品展、身体測定(3年生)、下校指導
- 7日(水) 身体測定(4年生)
- 8日(木) 修学旅行説明会(16時30分から)、身体測定(5年生)
- 9日(金) 避難訓練、身体測定(6年生)
- 10日(土) 育友会資源集団回収
- 12日(月) A L T
- 13日(火) A L T、緊急時避難下校、身体測定(1年生)
- 14日(水) A L T、身体測定(2年生)
- 15日(木) A L T
- 16日(金) A L T
- 17日(土) 育友会バレーボール教室
- 19日(月) 敬老の日
- 21日(水) 研究授業(4の2)、13時30分下校(4の2以外)
- 22日(木) 秋分の日
- 23日(金) 運動会委員会、14時40分下校(1～4年生)
- 24日(土) 育友会剣道教室
- 30日(金) 運動会前日準備、13時30分下校(1～4年生)、14時40分下校(5年生)、15時35分下校(6年生)

夏休み作品展について

子どもたちが夏休み中に仕上げた作品を展示します。今年も運動会練習のため、展示を下記の教室にて行います。

以前に配布した予定表から変更しています。ご注意ください。

- 記
- 5日(月) 10時～16時30分
 - 6日(火) 9時30分～12時
 - 低学年…視聴覚室(3階)
 - 中学年…図工室(4階)
 - 高学年…ランチルーム(4階)

★10月以降の主な行事★

振り替え休日	10月 3日(月)
紀北青少年の家合宿	10月13日(木)～ (5年生) 10月14日(金)
就学時検診	10月19日(水)
授業参観・懇談会	10月25日(火)
秋の遠足(1,2,3,4年生)	10月28日(金)
修学旅行(6年生)	10月31日(月)～ 11月 1日(火)

※プール開放、育友会の夏祭り、2回の登校日、水泳大会、Pバレーボール大会…さまざまな行事が夏休み中にもありましたが、滞りなく開催、実施することができました。特に夏祭りでは、各部役員さん、部員さんと本部役員さんの協力のもと西脇中学校の吹奏楽部の演奏や、きも試しが今年もあり、無事に終了することができました。

また、Pバレーボール大会では優勝し、11月の中央大会に出場します。バレーボールに参加して下さった保護者の皆様、保体部員、当日応援に来て下さった方々、ありがとうございました。